

〈 校訓 〉



# 切磋琢磨



学校教育目標 : 心豊かでたくましく生きる子  
 めざす子ども像 : 自ら学ぶ子・思いやりのある子・明るく元気な子  
**年度当初は特に** : **命を守りきる行動がとれる子**

今年は、8月18日(火)から第2学期が始まりました。まだまだ、35度を超える猛暑の毎日ですが、子どもたちと元気に出会えたことを、大変嬉しく思います。登校時、互いに汗をかきながらも元気な声で挨拶を交わし合う子どもたちの笑顔に、朝の清々しさと、子どもたちが集う「学校生活」への大きな期待を感じ、改めて、身が引き締まる思いがします。

暑いなかですが、パトロールボランティアさんをはじめ、青少年育成市民会議の方や保護者の方、地域の方々が、登下校の見守り活動や挨拶運動を展開してくださり、感謝の気持ちでいっぱいです。民生委員さんからもお声かけをいただいております。ありがとうございます。2学期もどうかよろしく願いいたします。  
 (校長 井上 照美)

## 自分でより良く考えて、行動できる力を！ ～感染症対策・熱中症対策、大切な家族や友達の命を守るために～

新型コロナウイルス感染症は、まだまだ心配な状況が続いており、熱中症対策とともに、検温・手洗い・身体的距離の確保など、予防策はゆるむことなく継続・徹底することが大切です。

そこで、第2学期の始業式(校内テレビ放送)において、次のような思いを伝えました。

- ・うれしい2学期が始まりました。友だちや先生に出会えたね！また、いっしょに遊べるね！一緒に学び合いができるね！
- ・みなさんは、1学期、感染症にかからないように、3つの約束(手洗い・マスク・きよ)をよく守って生活ができました。2学期は、さらに力を高め、感染症にかからないように、**自分で考えて(正しく判断して)行動できる力(自分で自分の身を守る力)**を付けて欲しいのです。たとえば、みなさんの机です。1学期は、放課後に先生方が毎日みなさんの机をきれいに拭いてくださっていました。2学期は自分の机は自分拭きます。自分できれいにしようとする力を付けて欲しいのです。拭くタイミングや方法は、担任の先生が教えてくださいますよ。
- ・大切な3つの約束(手洗い・マスク・きよ)は、友達や先生から教えてもらわなくても、もう、みなさんなら、できます。「できることは、言われなくても、自分から」です。「手洗いは、言われなくても、自分から」です。がんばりましょう。このように、2学期も、「新しい生活様式」を始めながら、**リスクを低減するための過ごし方や遊び方を子どもたち自身に考えさせつつ、「自分や友達の命(安全)を守る力」を育てていきます。**

## 一人ひとりの自信が高まる2学期に！ ～仲間と高まり合える実感、やりとげた喜び感じる体験をとおして～

1学期は、6月と7月のたった2か月間でしたが、2学期は、8月18日から12月25日まで4か月余りの期間があります。確かに今は猛暑なので想像しにくいですが、少し涼しい秋になると、様々な体験活動がしやすくなり、それらの学習を通して、一人ひとりが、そして、学年・学級集団が、ぐっと成長できる「実りの秋」「充実の秋」になります。**感染症予防のため、今年は、いろいろと制約がありますが、育てたい力を見据えて教職員が知恵を絞り、アイデアを出し合って、子どもたちが一歩前を指して力を発揮できる場を計画していきたいと考えています。**2学期も、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

### 8/19(水)引き渡し訓練

保護者の皆様のご協力の下、緊急時「引き渡す場面」の訓練を行いました。本校では初めての取組でしたが、14時30分には、全校児童をお迎えの方に引き渡すことができました。ご多用のなか、猛暑のなか、ご協力いただき、ありがとうございました。



## 熱中症対策として、2学期に、学校で行っていること

- ・運動場に日よけのテントを3張 設置
- ・予備として、未開封のペットボトル(水・またはお茶)の持参はOK
- ・運動場等、外での活動の時には、帽子の着用と水筒を持参するよう指導
- ・ピロティのミストを常時、散水
- ・登下校で距離をとってマスクを外すことを指導 等

(学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル)

### 改訂版「学校の新しい生活様式」(文部科学省 2020.8.6 Ver3)より

切磋琢磨7月号でご紹介した「学校の新しい生活様式」が、新たな情報や知見を基に改訂されました。

主な改訂箇所を見ますと、「気温・湿度や暑さ指数が高い日のマスクの取扱い」の記載が詳しくなっています。

- 「常時マスクを着用することが望ましい」から、「身体的距離が十分とれない場合には着用すべきとする」に変更。
- 熱中症などの健康被害が発生するおそれがあるため、「気温・湿度や暑さ指数が高い日にはマスクを外す」よう明記。
- 登下校時も同様に、気温・湿度や暑さ指数が高い日にはマスクを外すよう指導(自分で判断が難しい子どもへは積極的に声をかける等の指導) ※ マスクを外す場合は、人と十分な距離を確保する、会話を控えることについても記載

## 9月の主な行事予定

- 1日(火) 避難訓練(地震)
- 2日(水) 1・4年 心電図検査
- 7日(月) 委員会
- 14日(月) 6年 内科健診
- 15日(火) メディアコントロールデー
- 17日(木) 歯科健診(全校)
- 24日(木) さくら教育相談 5年 内科健診
- 25日(金) やったぞうの日(人権) 集金日
- 28日(月) 3年 内科健診
- 29日(火) 体育の授業参観(4年・1年・6年)
- 30日(水) 体育の授業参観(3年・2年・5年)

## 6年生 泊を伴う修学旅行の中止への対応

「令和2年度東近江市立小中学校の修学旅行については、昨今の新型コロナウイルス感染症の拡大傾向から、児童生徒の安全を優先し、宿泊を伴う修学旅行についてはやむを得ず中止する」と東近江市教育委員会より指示があり、10/14(水)～10/15(木)に1泊2日で予定しておりました修学旅行を大変残念ではありますが中止といたします。

しかしながら、小学校6年間の中でも、また、一生涯の中でも思い出に残る大きな行事であり、「日頃とは異なる生活環境の中で、見聞を広め自然や文化などに親しむとともに、集団行動や公衆道徳などについて体験を積む場として大変貴重である」という教育的意義を大切に、できる限り感染症対策を行ったうえでの別の学習活動を、日程を含め、ただ今、急ピッチで検討しているところです。

## お知らせ(1)

- ◆スクールサポートスタッフ(東近江市コロナ対策の新規事業)として、8/18(火)より3月まで、奥村祐江さんに4時間/日、学校中の消毒作業等を、毎日少しずつ場所を決めてしていただけることになりました。大変ありがたいです

## 10月の主な行事予定

- 2日(金) 体育の授業参観予備日1
- 6日(火) 体育の授業参観予備日2
- 8日(木) 4年 やまの子
- 15日(木) メディアコントロールデー
- 20日(火) 水曜校時で下校
- 21日(水) 火曜校時で下校  
芸術鑑賞
- 22日(木) さくら教育相談
- 23日(金) 2年 校外学習
- 26日(月) やったぞうの日(人権)  
2年 内科健診 集金日
- 27日(火) 4年内科健診
- 28日(水) 交通安全教室(上学年)
- 29日(木) 交通安全教室(下学年)  
6年 薬物乱用防止教育
- 19日～30日 見つめるシリーズ(教育相談)

※ 令和2年8月20日現在の予定です。状況により変更になった場合は、改めてお知らせいたします

※ 修学旅行にかわる6年生の学習活動は、決まり次第お知らせします。

※ 5年生ダイハツ工場見学は、コロナ禍により見学できなくなりましたので、出前授業にかわります。

## お知らせ(2)

- ◆東近江市では、今後の新型コロナウイルス感染症拡大にかかる休校時への備えの一つとして、オンライン学習が行える環境整備を進めています。その取組のなかで、「microsoft365を導入しオンライン上で利用できる児童用ログインアカウント」が学校に届いています。昨日(8/20)の放課後に、教職員のオンライン研修を行いました。今後さらに教職員研修や子どもたちへの指導を行うなど、学校での準備が整い次第、アカウントを配付する予定です。